

SOBRE L'ICIP

Noticias, próximas actividades y nuevas publicaciones del ICIP

ICIP

Instituto Catalán Internacional para la Paz

Fallece Alfons Banda, impulsor y vicepresidente del ICIP

El pasado 30 de enero falleció en Barcelona Alfons Banda Tarradellas, vicepresidente del ICIP y figura clave en la creación del Instituto, el año 2007. Banda también era actualmente el director de la colección de libros «Clásicos de la Paz y la Noviolencia», editada por el ICIP y Angle Editorial.

Nacido en Girona el 1944 y químico de profesión, Alfons Banda fue fundador de la Fundació per la Pau (hoy FundiPau), de la que fue presidente hasta 2011. Luchador constante por la paz, divulgador de la importancia de la cultura de la paz y del papel primordial de la opinión pública en la lucha por la justicia, Banda nos deja una larga trayectoria de compromiso y lucha pacífica.

La Junta de Gobierno, la presidencia, dirección y todo el equipo del ICIP lamentan su pérdida y mantienen el compromiso de seguir su camino y difundir su legado.

1. Novedades editoriales

Estas primeras semanas de 2014 han salido dos nuevos títulos de las colecciones de libros del ICIP. Por una parte, se ha publicado el libro *Lluís Companys: contra la guerra*, con edición de Josep Maria de Figueres, dentro de la colección 'Clàssics de la pau i la noviolència' (ICIP y Angle Editorial). Se trata de un compendio de escritos y de intervenciones parlamentarias del expresidente de la Generalitat, Lluís Companys, contra la presencia e intervención militar española en Marruecos, en una clara

demostración de su activismo antimilitarista y su voz valiente contra la guerra.

En segundo lugar, se ha publicado el título *Construcció de pau reflexiva*, de John Paul Lederach, Reina Neufeldt y Hal Culbertson; un manual sobre la planificación, la evaluación y el aprendizaje de programas de construcción de paz pensado para profesionales del sector. Este libro forma parte de la colección 'Herramientas de paz, seguridad y justicia' (ICIP y Líniazero ediciones), que se edita exclusivamente en apoyo digital, en formato pdf y ePub.

2. Nueva colección ICIP Research

El ICIP ha inaugurado recientemente una nueva colección de libros, llamada ICIP Research, que recoge los resultados de las actividades organizadas por el Instituto relacionadas con la investigación para la paz y la noviolencia. El objetivo de esta nueva colección, dirigida especialmente al ámbito académico y a trabajadores de paz, es difundir textos que pueden ayudar a la reflexión y a la formación.

El primer título publicado es el siguiente:

- *Companies in conflicte situations. Building a research network on business, conflicts and human rights*, ICIP Research 01 (publicado en inglés).

3. Últimos ICIP Working Papers”

Dentro de la colección ICIP Working Papers, recientemente se han publicado los siguientes trabajos:

- *New quantitative estimates on long-term military spending in Spain (1850-2009)*, por Oriol Sabaté Domingo (en inglés y catalán)

- *La transición geográfica de Asia Central en el nuevo contexto geopolítico*, por Elvira Sánchez Mateos, Aurèlia Mañé Estrada, Carmen de la Cámara y Laura Huici Sancho (en castellano e inglés)

- *L'est del Congo: arribarà mai el final de la guerra?*, por Gérard Prunier (en catalán y castellano)

4. Entrega del Premio ICP Constructores de Pau

El próximo 17 de marzo tendrá lugar en el Parlament de Catalunya el acto de entrega del Premio ICP Constructores de Paz 2013, otorgado a Jovan Divjak «por su coraje, como militar, para desobedecer las órdenes del Ejército Popular Yugoslavo y defender Sarajevo durante el asedio de la Guerra de los Balcanes, y posteriormente, por su dilatada tarea cívica, con varias iniciativas a favor de las víctimas de la guerra».

El acto de entrega del Premio contará con la presencia de la presidenta del Parlament, Núria de Gispert; el presidente del ICP, Rafael Grasa; y el propio galardonado.

El Premio ICP Constructores de Paz tiene la voluntad de galardonar y reconocer públicamente personas, entidades o instituciones que han trabajado y han contribuido de una manera destacada y dilatada en el fomento y la construcción de la paz. El premio, de carácter anual, consiste en un reconocimiento público, una escultura creada por el Premio Nobel de la Paz, artista y activista Adolfo Pérez Esquivel, llamada *Puerta del Sol*, y una dotación económica de 4.000 euros.

5. El ICP colabora con instituciones de Colombia

Con el objetivo dar apoyo a actividades de construcción de paz y transformación de conflictos en Colombia -en un momento clave para el país en plenas negociaciones de paz-, el ICP ha firmado un convenio de colaboración con la Cámara de Comercio de Bogotá y dos protocolos de colaboración con el Ayuntamiento de Medellín y la Federación Colombiana de Municipios. Estos acuerdos permitirán trabajar conjuntamente sobre el terreno y seguir de cerca el proceso de construcción de paz colombiano después de décadas de conflicto armado.

Paralelamente, el ICP está organizando un seminario internacional sobre los escenarios post-conflicto en Colombia, que tendrá lugar en mayo en Barcelona, con el objetivo de trabajar sobre las oportunidades y la agenda futura de una Colombia post-bélica.